

Súper miércoles: punto crítico vial se ubicó en calle Freire

RETORNO A CLASES. Seremi de Transportes cursó diez infracciones a vehículos mal estacionados. Monitoreo con drones de la municipalidad y de la Subsecretaría de Prevención del Delito permitió un buen flujo del tránsito en la capital regional, según las autoridades.

Dayana Muñoz Araya
 cronista@diariodeatacama.cl

Cerca de 60 mil fueron los estudiantes de Atacama que iniciaron las clases ayer.

Para mantener el orden durante el, denominado, súper miércoles, las autoridades regionales coordinaron estrategias de fiscalización con patrullajes y monitoreos con drones, centrándose en los sectores de más concurrencia vehicular de la capital regional.

La comunidad educativa como las entidades supervisoras evaluaron positivamente el flujo del tránsito, donde el inicio de clases en distintos horarios ayudó a disminuir la aglomeración. De todas maneras, se aplicaron multas a autos detenidos en lugares prohibidos.

SIN CONGESTIÓN

No se detectaron mayores inconvenientes durante este miércoles de inicio a clases, así también lo confirmaron madres y apoderadas del Liceo Sagrado Corazón, establecimiento ubicado en uno de los sitios donde más intenso es el tránsito a las horas de la mañana.

"Me costó tomar colectivo, me demoré 20 minutos, pero fuera de eso no vi tacos, ni nada. Puede ser también por el horario que entramos que es a las 9", expuso la señora Betty.

Por su parte, Claudia de visita en la comuna, esperaba que el atochamiento fuera peor. "Yo soy de Vallenar y vine a acompañar a mi nieta, como es más grande esperaba ver mucho más taco, no sé cómo será a las 8, pero estaba bastante despejado, no vi ningún problema", explicó.

"En SLEP Atacama el porcentaje de asistencia es del 82% en promedio, lo que significa que al año un estudiante falta aproximadamente dos meses de clases"

Daslav Mihovilovic
 director (s) SLEP Atacama

TRABAJO COLABORATIVO

Durante ayer comenzó el trabajo coordinado entre Carabineros de Chile, Delegación Presidencial, la Seremi de Transportes y el Municipio de Copiapó que desde las 6:30 de la mañana se desplegaron en las calles más importantes de la ciudad para prevenir accidentes y congestiones.

Los sectores donde se concentró la vigilancia fueron el callejón Diego de Almagro, avenida Henríquez y calles Atacamay Los Carrera, donde se concentran los recintos educacionales.

Respecto a la situación del primer día de clases, el alcalde de Copiapó, Maglio Cicardini, señaló que "nos hemos preocupado de los trabajos del programa de conservación de calles y vías, además de las intervenciones en cambios de señaléticas y demarcaciones viales en la cercanía de más de 20 establecimientos educacionales urbanos y rurales por el Plan Marzo. Desde muy temprano hemos establecido una coordinación con Carabineros de Chile y Transportes para el monitoreo a través del equipo de la Dirección Municipal de Seguridad Pública".

En esta línea, el jefe de Zona Atacama de Carabineros, general Julio Marabolí, comentó que "esta jornada de súper miércoles tuvimos un servicio

"El punto más conflictivo que visualizamos fue donde está el Colegio Católico, en ese lugar hubo autos mal estacionados que no quisieron salir"

Carla Orrego
 seremi de Transporte

extraordinario en beneficio de toda la comunidad para el ingreso de los alumnos a los colegios de la comuna y la región. Hubo un trabajo muy colaborativo y ordenado entre los fiscalizadores de Transportes y patrulleros de Seguridad Pública. El tráfico fluyó de forma normal y el comportamiento de las y los conductores fue correcto".

Además, desde carabineros llamaron a los padres y madres a siempre priorizar la seguridad propia, de los niños y niñas y de otros transeúntes, instando a respetar las leyes del tránsito, las señaléticas y en los viajes siempre dejar al alumno por el lado de la acera, nunca de la calle.

Por su parte, Carla Orrego, seremi de Transporte, destacó el trabajo coordinado con las demás autoridades. "Se nota el trabajo intersectorial, estamos trabajando fuertemente con carabineros todos los años y ahora se sumó el municipio, estamos muy contentos porque se notó el despliegue, se notó que éramos más personas en las calles", resaltó.

Quien también estuvo presente durante el primer día de clases fue el delegado presidencial, Rodrigo Illanes, que también consideró como positivo el comportamiento de los estudiantes, conducto-



EL CENTRO DE COPIAPÓ YERBAS BUENAS CON FREIRE FUE UNA DE LAS ZONAS DE MÁS CIRCULACIÓN.



EL SECTOR DONDE SE UBICA EL COLEGIO SAN AGUSTÍN FUE OTRO DE LOS PUNTOS MÁS VIGILADOS.

res y apoderados durante la mañana del miércoles, además destacó el monitoreo realizado de manera efectiva

que permitió un regreso seguro a las aulas. Por último, el delegado invitó a los padres "a salir con tiempo para que

no se generen aglomeraciones. Un llamado al 'besito y chao' para evitar demoras", señaló Illanes.

76 establecimientos educativos

del SLEP Atacama iniciaron sus clases con normalidad este miércoles.

5 drones de la SPD y municipalidad

fueron utilizados para monitorear el flujo vehicular de las zonas con mayor tráfico.

(viene de la página anterior)



AV. HENRÍQUEZ FUE UNO DE LOS SECTORES DONDE LOS DRONES DE TELEVIGILANCIA OBSERVARON LAS VÍAS.

KARL CHINA GRAWE

INFRACCIONES

Aunque esta jornada pretendía ser de marcha blanca ante los incumplimientos de las normas viales, la obstinación de algunos conductores hicieron que desde la Seremi de Transporte debieran cursar 10 infracciones en el sector de Yerbas Buenas con Freire.

De esta manera, Carla Orrego sostuvo que las infracciones fueron cometidas por "vehículos mal estacionados, hoy era un día educativo, pero fueron autos que reiteraron con la infracción. El punto más conflictivo fue Freire donde está el Colegio Católico donde hubo autos mal estacionados y no quisieron salir", explicó la seremi.

Sumado a esto las autoridades informaron que en el sector donde se ubica el liceo Héroes de Atacama, en calle Los Carrera, también se vio gran cantidad de autos y se observó un choque por alcance que no tuvo mayores consecuencias.

TELEVIGILANCIA

La coordinación para garantizar un ingreso seguro a las clases, se asoció también al Programa "Comunidades Educativas Protegidas".

El plan, que forma parte de una iniciativa nacional impulsada por el Ministerio de Educación, busca reforzar la seguridad y mejorar la convivencia escolar en los establecimientos educativos. En Atacama, se han llevado a cabo siete mesas de trabajo intersectoriales con actores locales, "lo que ha permitido articular un plan de ac-



LA SALA DE TELEVIGILANCIA ESTÁ UBICADA EN LA DPR Y PERMITE QUE LAS AUTORIDADES VEAN LAS CALLES.

MUNICIPALIDAD DE COPIAPO

ción que refuerza tanto la seguridad como la convivencia de los colegios", sostuvieron desde la Seremi.

En el marco de este programa, los patrullajes y vigilancia iniciaron en enero y continuarán durante todo el año. Las autoridades destacaron que esta coordinación permitió disminuir los robos a los establecimientos educativos durante las vacaciones.

En este sentido, la Coordinadora Regional de la Subsecretaría de Prevención del Delito, Lorna Bown, resaltó el uso de drones de televigilancia móvil para la supervisión de los establecimientos y destacó la implementación de brigadas en sectores clave de la región, como Pedro León Gallo y Av. Copayapu, para garantizar tanto la seguridad de los estudiantes

como el control del tránsito vehicular.

Respecto a los resultados de "Comunidades Educativas Protegidas", el seremi de Educación Pablo Selles, comunicó que, "logramos reducir las denuncias por hurto en las escuelas de 88 a 8, comparando el periodo estival de 2024 y 2025. Esto nos demuestra que cuando tenemos un estado organizado con una política de acción, podemos obtener estos frutos", resaltó

PRESENCIA EN LAS AULAS

Respecto a la relevancia del desarrollo educativo, el director (s) del SLEP Atacama, Daslav Mihovilovic, manifestó su satisfacción con el inicio del año escolar, señalando que de los 79 establecimientos educativos de la región, 76 co-

menzaron las clases con normalidad este miércoles. Además, llamó a los padres y apoderados a regularizar la asistencia de los estudiantes.

"Específicamente en los establecimientos de SLEP Atacama el porcentaje de asistencia es del 82% en promedio, lo cual significa que al año un estudiante falta aproximadamente dos meses de clases, lo que indudablemente afecta el aprendizaje", enfatizó el director que agregó que durante marzo se llevará a cabo un plan para fortalecer la presencia constante en las salas de clase.

En este tono, Mihovilovic hizo un llamado "a confiar en la educación pública, matricular a sus hijos con nosotros y asegurarse de que asistan a clases" puntualizó. 